



Entwurf eines neuen Schiffes in einer Woche?

(Von Knut-Michael Buchalle)

Als ich noch in der Ausbildung war, nahm ich an einer Veranstaltung teil bei, der ein erfahrener Ingenieur mit einem eigenen Ingenieurbüro einen Vortrag zu den Abläufen beim Schiffsentwurf hielt. Er schilderte den Ablauf anhand eines Beispiels, wo er für einen Kunden einen Schiffsentwurf innerhalb von einer Woche in einem Hotelzimmer erstellte.

Alle Kollegen um mich herum hielten es für einen nicht ernst zu nehmenden Marketing-Gag. Ich beschäftigte mich hingegen sehr mit der Frage, ob es möglich ist.

Das Ereignis liegt inzwischen gut 40 Jahre zurück. Heute kann ich aber resümierend zu meinem Berufsleben sagen, ja es ist möglich. Dazu gehören aber einige Voraussetzungen, Bedingungen und Definitionen. Es ist also nicht ohne weiteres und vor allem auch nicht für Jeden möglich.

Zu besonderen Leistungen gehören neben den fachlichen Bedingungen auch die eindeutigen Grundregeln z.B., dass sich Leistung als Arbeit pro Zeiteinheit und Effizienz als das Verhältnis von nutzbarer Leistung zu erbrachter Leistung ergibt. Eigentlich zwei einfache Regeln die aber immer wieder, jeden Tag aufs Neue schwer zu erreichen sind. Das gilt im Übrigen genauso für geistige wie für handwerkliche Arbeiten.

Also Respekt vor jedem, der besondere Leistungen erreicht.